

## Le Burundi abrite 60.000 réfugiés, en majorité d'origine congolaise

Arrib News, 20/06/2016 – Source Xinhua Le Burundi abrite environ 60.000 réfugiés, en majorité d'origine congolaise, indique le Haut Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR) à l'occasion de la Journée mondiale des réfugiés célébrée chaque année le 20 juin. "Nous avons plus ou moins 60.000 réfugiés, en majorité d'origine congolaise, dont 40% se trouvent à Bujumbura comme des réfugiés urbains", a informé le chargé de la communication au HCR, Bernard Ntwari.

À part ces réfugiés urbains, les autres sont répartis dans cinq camps, à savoir Musasa et Kinama, situés respectivement dans les provinces de Ngozi et Kirundo (nord), Bwagiriza et Kavumu situés dans les provinces de Ruyigi et de Cankuzo (est) et un nouveau camp situé dans la province de Makamba (sud). 99% de ces réfugiés sont d'origine congolaise et proviennent principalement du Sud-Kivu. Ils sont pour la plupart des ethnies des Banyamulenge, des Bafulelo et des Babembe. 51,2% sont des femmes avec un âge compris entre 18 et 59 ans (22,3%). À part les réfugiés, on compte 2.586 demandeurs d'asile et 1.302 personnes à risque d'apatride au Burundi jusqu'au 31 mai. Le HCR salue la coopération avec le gouvernement burundais dans l'aide aux réfugiés. À l'occasion de la Journée mondiale des réfugiés, l'Agence des Nations Unies pour les réfugiés HCR a "vivement" félicité lundi la coopération du gouvernement burundais dans l'aide aux réfugiés. "Alors que nous célébrons la Journée mondiale des réfugiés, nous saisissons cette occasion pour féliciter vivement la coopération existante entre le Haut Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR) et le gouvernement burundais", a déclaré Madani Tall, le représentant adjoint de l'Agence des réfugiés des Nations Unies au Burundi au cours des cérémonies marquant la Journée mondiale des réfugiés dans la capitale burundaise de Bujumbura. Les cérémonies ont été caractérisées par un match de football entre une équipe de réfugiés urbains et une équipe de partenaires dans l'aide aux réfugiés et demandeurs d'asile. D'autres événements de l'ordre du jour étaient des chansons et des spectacles de danses culturelles ainsi qu'une exposition de produits fabriqués par les réfugiés. Les cérémonies marquant la Journée mondiale des réfugiés ont également eu lieu de réfugiés de Kavumu dans la province orientale burundaise de Cankuzo. Néanmoins, la Journée des réfugiés vient un moment où les réfugiés urbains sont confrontés à des défis, notamment en termes d'accès aux services médicaux. À ce sujet, M. Tall a dit qu'"un projet pilote a été lancé pour examiner les moyens d'améliorer l'accès des réfugiés urbains aux services de santé, à condition que les réfugiés ne soient pas plus privilégiés que les ressortissants burundais". Le Burundi abrite au moins 55.000 réfugiés vivant dans quatre camps de réfugiés, y compris Gasorwe dans la province de Muyinga, Musasa dans la province de Ngozi, Bwagiriza dans la province de Ruyigi et Kavumu dans la province de Cankuzo. 90% de ces réfugiés viennent de la RDC. M. Tall a indiqué que près de 20.000 réfugiés au Burundi sont des réfugiés urbains.